

# Visión y Compromiso™



## LA RED NACIONAL DE PROMOTORAS

# Aspectos destacados del 2025

### Families USA 2025

enero del 2025

La Conferencia de Acción en Salud es la reunión anual de Families USA que congrega a líderes en políticas de salud, defensores y miembros de la comunidad con el objetivo de impulsar la equidad en salud. En 2025, la conferencia celebró su 30.º aniversario bajo el tema “Desde la primera línea: forjando juntos el camino a seguir,” destacando el liderazgo de quienes están más cerca de los desafíos que enfrentan nuestros sistemas de salud. Nuestra Directora Ejecutiva, Maria Lemus, participó como panelista, compartiendo perspectivas desde la visión de las promotoras y representando su experiencia vivida, liderazgo e impacto a nivel nacional, al tiempo que elevó enfoques arraigados en la comunidad para promover la equidad en salud.



### Visitas Legislativas en Washington, DC

marzo del 2025

Visión y Compromiso lideró una serie de visitas legislativas en Washington, DC, reuniendo a una delegación de 14 participantes de siete estados. El grupo llevó a cabo más de 47 reuniones con miembros del Congreso, en las que las promotoras compartieron poderosas experiencias vividas para abogar por políticas que impulsen la educación, el acceso y la financiación de la atención médica, la reforma migratoria, los recursos de salud mental y los servicios sociales.

Visión y Compromiso proporcionó materiales informativos integrales a las personas electas responsables de formular políticas, incluidos informes de políticas públicas, una descripción general del Modelo de Promotora, información sobre la Red Nacional de Promotoras y detalles sobre la serie de capacitaciones de la organización..

### Cumbre de la Asociación de CHW de Carolina del Norte

abril del 2025

Visión y Compromiso asistió a Juntos por el Mañana: CHW Liderando un Cambio Sostenible, una cumbre centrada en el avance de la profesión de los trabajadores comunitarios (CHW, por sus siglas en inglés). La cumbre reunió a CHW para construir conexiones significativas con otros CHW, líderes de la salud y responsables de políticas públicas con el fin de fortalecer el impacto colectivo; abogar por cambios en políticas y sistemas que ayuden a dar forma al futuro de CHW en Carolina del Norte; y aprender de colegas que compartieron conocimientos valiosos, experiencias y mejores prácticas. Este encuentro brindó una poderosa oportunidad para el crecimiento profesional, la colaboración y la acción colectiva, al tiempo que reforzó las habilidades, valores y el liderazgo comunitario compartidos de CHW y las promotoras, reconociendo a las promotoras como una fuerza laboral vital e independiente que trabaja junto a CHW para avanzar la equidad en salud y fortalecer a las comunidades.

## Conferencia de NACHW en Columbus, Ohio

agosto del 2025

La reunión anual de la Asociación Nacional de Trabajadores Comunitarios (NACHW), Unidad 2025, reunió a CHW, promotoras y líderes comunitarios para conectar, aprender e impulsar el impacto comunitario. Con 809 asistentes, 150 ponentes y 62 sesiones, el tema de este año fue “De la herencia al liderazgo: sanando y transformando comunidades juntos”. Como organización expositora y presentadora, destacamos el papel de las promotoras y promovimos sus contribuciones a nivel nacional.

Durante la conferencia, Luis Lagos, nuestro Director de la Red Nacional, fue reelegido para la Junta Directiva de NACHW. Forma parte del Comité Ejecutivo de la organización y fue elegido en octubre como el nuevo Secretario de NACHW. La continuidad de su liderazgo ayudará a impulsar la misión de Visión y Compromiso, garantizando que las voces y la experiencia de las promotoras den forma a políticas e iniciativas que fortalezcan a las comunidades en todo el país.

## Conferencia de la Red de CHW del Sureste en Kentucky

septiembre del 2025

La Red de Trabajadores Comunitarios del Sureste (SE CHW Network) organizó su Conferencia 2025, reuniendo a CHW, promotoras y líderes comunitarios para intercambiar conocimientos, construir redes y destacar sus importantes contribuciones a sus comunidades. El evento incluyó sesiones de aprendizaje y oportunidades de creación de redes, brindando a los CHW y las promotoras un espacio para compartir mejores prácticas, abordar desafíos y fortalecer a sus comunidades. La participación de Visión y Compromiso como organización expositora y presentadora fue un esfuerzo colaborativo liderado por nuestro Equipo de Construcción de Movimiento, lo que subrayó nuestro compromiso de trabajar junto a CHW y las promotoras de la región, elevar su liderazgo y fortalecer las redes de apoyo regionales.



## Panel de la Red Nacional en la Conferencia Anual de Visión y Compromiso

octubre del 2025

El taller El Poder del Movimiento Nacional de Promotoras, organizado por Visión y Compromiso, contó con la participación de cuatro líderes distinguidas de Arizona, Georgia, Texas y California: Margarita Rocha, Directora Ejecutiva de Centro La Familia Advocacy Services; Venus Ginés, Fundadora de Día de la Mujer Latina, Inc.; Betsy Rodríguez, ex Asesora Principal de Salud Pública, División de Diabetes de los CDC; y Emma Torres, Directora Ejecutiva de Campesinos Sin Fronteras, quienes en conjunto aportan más de 30 años de experiencia trabajando con promotoras.

El panel destacó la importancia del movimiento nacional de promotoras, un esfuerzo profundamente arraigado en las comunidades desde hace décadas, y enfatizó su creciente impacto a nivel nacional. Las ponentes subrayaron el papel de las promotoras como líderes comunitarias de confianza que lideran “desde el corazón”, encontrando a las personas donde están mediante la educación, la conexión, la abogacía y el servicio como puentes culturales vitales. Asimismo, la discusión reconoció el apoyo fundamental que las promotoras brindan en todos los estados al compartir información, promover una vida digna y sana, y avanzar la equidad en salud y la justicia social.

## Expansión del Liderazgo en la Construcción de Movimiento

octubre del 2025

En octubre de 2025, Visión y Compromiso fortaleció sus esfuerzos nacionales de construcción de movimiento con la incorporación de una nueva Directora Asociada de Construcción de Movimiento. La Dra. Angela Gallegos-Castillo se integró al equipo para supervisar y avanzar la expansión de la Red Nacional de Promotoras y otras iniciativas relacionadas con la construcción de movimiento. Este nuevo rol de liderazgo refleja el crecimiento continuo de Visión y Compromiso y su compromiso con profundizar el impacto, fortalecer la infraestructura y apoyar a las promotoras, CHWs y liderazgos comunitarios a nivel nacional.



## Conferencia de la APHA en Washington, DC

noviembre del 2025

El Director de la Red Nacional de Visión y Compromiso asistió a la Conferencia de la APHA y facilitó una mesa redonda sobre Conozca Sus Derechos, destacando la respuesta de la organización al llamado de la comunidad mediante sesiones mensuales de capacitación en KYR ofrecidas tanto en inglés como en español. Durante la mesa redonda, las y los participantes aprendieron cómo estas capacitaciones brindan información fundamental que puede salvar vidas, proteger derechos y ayudar a mantener unidas a las familias.

La participación en la Conferencia de la APHA es fundamental, ya que reúne a líderes, profesionales y defensores de la salud pública de todo el país para compartir conocimientos, fortalecer alianzas y promover la equidad en salud y la justicia social a nivel nacional.

## DURANTE EL AÑO 2025

### ✓ Cafecito Virtual Mensual 2025

La Red Nacional organizó exitosamente 12 Cafecitos Virtuales. Más de 750 promotoras de 30 estados diferentes participaron en los Cafecitos Virtuales mensuales de la Red Nacional de Promotoras. Promotoras de todo Estados Unidos participaron en discusiones significativas y sesiones educativas sobre temas que incluyeron Reanimación Emocional (Emotional CPR, eCPR), la enfermedad de Alzheimer y las demencias relacionadas (ADRD), Promotoras Transformando Familias y Comunidades (PTFC), la salud mental, el Mes de la Promotora y muchos otros temas educativos relevantes y oportunos.

### ✓ Promotoras Transformando Familias y Comunidades (PTFCs)

Visión y Compromiso organizó siete cohortes de capacitación del programa PTFC, tres virtuales y cuatro presenciales que involucraron a promotoras de toda la Red Nacional. Las cohortes presenciales graduaron a 83 promotoras de Arizona, Colorado, Rhode Island y Texas, mientras que las cohortes virtuales graduaron a 52 promotoras de 15 estados a nivel nacional. Todas las participantes completaron 48 horas de capacitación, fortaleciendo su capacidad para apoyar de manera efectiva a las familias y comunidades.

### ✓ Fortalecimiento de las Redes de Promotoras/CHW: Participación Nacional de Visión y Compromiso

Visión y Compromiso participa en reuniones durante todo el año con redes de Trabajadores Comunitarios de la Salud (CHW, por sus siglas en inglés) en múltiples estados para mantenerse informado, fortalecer la colaboración y avanzar el desarrollo de la fuerza laboral de CHW a nivel nacional. Estas participaciones refuerzan nuestro compromiso de apoyar a promotoras, promotores y CHW, al tiempo que promueven enfoques coordinados y centrados en la comunidad a nivel local, estatal y nacional. A través de esta participación continua, nuestro equipo obtiene conocimientos sobre mejores prácticas, actualizaciones de políticas y temas emergentes que afectan a las promotoras, CHW y a las comunidades a las que responden.

En 2025, la Red Nacional participó en las siguientes reuniones nacionales y regionales: Reuniones Mensuales de la Red Nacional; Red de Trabajadores Comunitarios de la Salud del Sureste; Asociación de Trabajadores Comunitarios de la Salud de Carolina del Sur; Centro de Investigación y Evaluación de Trabajadores Comunitarios de la Salud; Reuniones Mensuales de Liderazgo de la Sección de CHW de la Asociación Americana de Salud Pública (APHA); y el Círculo Estatal Mensual de la Asociación de Trabajadores Comunitarios de la Salud de Virginia (VACHWA).